

Jeudi 3 octobre

FOIRE DU VALAIS

LE RENDEZ-VOUS DE LA JEUNESSE

La jeunesse... une thématique en « rendez-vous » à la Foire du Valais

La jeunesse valaisanne s'active, au quotidien, pour des projets bénéficiant à l'ensemble de la communauté. Région, village ou encore quartier vivent au rythme de cet engagement, parfois encore méconnu. La mobilisation des jeunes et leur implication dans des actions concrètes sont cependant pourvoyeurs d'apprentissages multiples qui dépassent le « simple » loisir ou hobby. L'expérience bénévole dans un contexte associatif offre des potentialités et met en évidence la créativité déployée par cette jeunesse.

Le « Rendez-vous de la jeunesse » de la Foire du Valais, organisé par le Délégué à la jeunesse et le Service cantonal à la jeunesse, représente le coup de projecteur idéal pour mettre en valeur l'engagement et le « pôle positif » des jeunes. Le Centre de Loisirs et de Culture de Martigny ainsi que la nouvelle association « Collectif DynAmic », réunissant les structures œuvrant en faveur de la jeunesse en milieu ouvert dans le Valais romand sont également partenaires de l'événement. Cette première édition s'adresse plus particulièrement aux professionnels en milieu ouvert, aux intervenants dans le contexte de l'enfance et de la jeunesse, aux responsables et collaborateurs des différentes institutions de placement ou encore aux acteurs impliqués le contexte de l'intégration/réintégration professionnelle des jeunes.

LES RENDEZ-VOUS
DE LA FOIRE DU VALAIS

AVEC **RTS** Radio Télévision Suisse **LE TEMPS**
PARTENAIRES MÉDIAS



Ces espaces d'apprentissage, cette « bulle » d'autonomie en dehors des seuls parcours scolaire et professionnel, offrent une valorisation positive de la jeunesse. Une récente étude menée par Sandrine Cortessis et Saskia Weber Guisan, réalisée sur mandat de la Société suisse d'utilité publique, interroge l'investissement des jeunes dans le bénévolat, sans y être obligés et sans attendre ni salaire ni « bonnes notes » en retour. La présentation des résultats donnera l'occasion de s'interroger sur les notions de choix, de responsabilités, de plaisir et de contraintes.

L'intervention sera suivie d'une table ronde, « Les jeunes... pôle créatif, pôle positif », qui réunira tant des professionnelles liées à l'insertion professionnelle (Mme Melissa Valles, Éducatrice au Semestre de motivation de Martigny), aux institutions de placement (Mme Anne-Marie Cajoux, Responsable du foyer filles de la Fontanelle) qu'à l'animation hors murs (Mme Roxane Di Blasi, Animatrice socioculturelle dans le district d'Entremont). Par ailleurs, deux intervenants pourront témoigner de leur parcours, de leur engagement et des « rencontres » qui leur ont permis de valoriser leur trajectoire de vie. Enfin, la présence de M. Stéphane Ganzer (Président de la commune de Veyras, député au Grand conseil valaisan et ancien président de la Commission des jeunes du Canton du Valais de 2012 à 2018) offrira le témoignage d'une personnalité engagée en faveur de la jeunesse, tant dans son parcours personnel, professionnel que politique.

L'année 2019, anniversaire des 30 ans de la Convention des droits de l'enfant, se devait d'être honorée pour reconnaître l'apport et l'engagement de la jeunesse. Ce « rendez-vous » représente une belle occasion d'aborder cette thématique au sein de l'Espace Tribus, ce lieu emblématique d'une jeunesse en mouvement.

Ce « Rendez-vous de la jeunesse » représente un moment d'échange entre professionnels invités, dans le but d'apprendre à connaître les partenaires « jeunesse », d'élargir le réseau ainsi que les contacts, et ainsi offrir un appui et un soutien fort à la jeunesse du Canton du Valais.



Programme

11h00

Conférence de Mme Sandrine Cortessis, Senior Researcher - IFFP Lausanne, « Quand les jeunes s'engagent, l'exemple du bénévolat »

11h30

Table ronde « Les jeunes... pôle créatif, pôle positif »

- Mme Anne-Marie Cajoux, Responsable du foyer filles de la Fontanelle
- Mme Roxane Di Blasi, Animatrice socioculturelle – District d'Entremont
- M. Stéphane Ganzer, Président de la commune de Veyras, député au Grand conseil valaisan et ancien président de la Commission des jeunes du Canton du Valais [2012-2018]
- Mme Mathilde Monnard Bajrami, Étudiante HES en travail social

- M. Issam Rezgui, Jasm One
 - Mme Melissa Valles, Éducatrice en insertion professionnelle - SEMO
- Modération :
M. Fabien Moulin, Maître d'enseignement à la HETS-VS, responsable de la formation pratique et coordinateur de la formation continue

12h15

Fin du Rendez-Vous

Informations

générales

Contact : Cédric Bonnébault, Délégué à la jeunesse – Canton du Valais
cedric.bonnebault@admin.vs.ch
+41 77 423 36 31

Présenté par

